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Mot du Maire
Mes chers concitoyens,

Le bulletin municipal est l’occasion de porter 
un regard sur l’année qui vient de s’écouler. 

Année qui fut pour vous chargée de joie : onze 
naissances dans notre commune, je souhaite la 

bienvenue à tous ces petits bambins ! Mais aussi de 
peines, et j’ai une pensée pour vous qui avez perdu un 

être cher, je m’associe à votre chagrin.
Je partage les soucis de celles et ceux qui ont connu des problèmes 
de santé, à vous tous bon rétablissement.
Je souhaite la bienvenue à celles et ceux qui sont venus habiter notre 
commune au cours de cette année et j’adresse mes encouragements 
à ceux qui sont à la recherche d’un emploi, espérant que 2018 soit une 
année de reprise plus marquée pour l’activité.

À toutes les associations qui travaillent sur notre commune j’adresse 
mes vifs remerciements et mes encouragements.
Un clin d’œil à l’équipe enseignante qui au quotidien est à la charge de 
l’éducation de nos enfants.

Mes remerciements au nom de tous les habitants à Christian Trouillot 
qui pendant plus de 10 ans travailla au service de la population. Bonne 
retraite Christian !

Nous avons eu le 6 décembre une réunion de conseil municipal exclu-
sivement consacrée à la sécurité dans notre commune. Nous allons 
réglementer la vitesse dans nos lotissements et passer en zone 30 à 
l’intérieur de chacun d’eux. Je rappelle que les haies ne doivent pas 
occuper l’espace public et ainsi laisser la libre circulation sur les trot-
toirs. Je l’avais signalé dans mon dernier mot du Maire en juillet, cer-
tains l’ont réalisé et je les en remercie. Je demande à celles et ceux qui 
ont oublié, de tailler vos haies assez rapidement.
Pour ce qui est des routes départementales traversant nos agglomé-
rations, nous souhaitons poser des balises sur l’axe central de la voie 
aux entrées les plus dangereuses ; nous attendons l’avis des services 
du département.

Les travaux de la cuisine de la salle des fêtes sont terminés et nous 
lançons les appels d’offres pour les travaux du futur logement dans 
l’ancienne école du Luisans, et les travaux de finition de voirie au lotis-
sement « les Prises 2 ».

Je vous convie aux vœux de la municipalité le vendredi 5 janvier à 20 
heures et au repas du 13 janvier à 12 heures pour vous, les Aînés.

Bon Noël et bonnes fêtes de fin d’année à vous tous.

Bien cordialement,

Votre Maire, Alain Petit

SOMMAIRE
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iNForMatioNS PratiQueS
MAIRIE
Permanences du mardi au samedi de 10 h à 12 h et le mardi et jeudi de 14 h à 17 h

 03 81 43 52 81
 mairie.fournets-luisans@orange.fr

SALLE DES FÊTES
 03 81 43 54 27

Un justificatif d’assurances Responsabilité Civile sera demandé à chaque location.
Tarifs de location 2018 :

1 soirée ou 1 dimanche 180€

1 week-end 250€

1 apéritif ou collation
120€

Gratuit pour collation enterrement

AGENDA
Vœux du Maire ..............................................................................................................................................................................................................................................................Vendredi 5 janvier 2018 à 20h
Repas des Aînés ........................................................................................................................................................................................................................................................................................Samedi 13 janvier à 12h

PÉRISCOLAIRE
 03 81 44 03 40 
 asso.valdevennes@famillesrurales.org

Les enfants du RPI Fournets-Luisans / Fuans sont accueillis aux Fournets les lundis, mardis, jeudis 
et vendredis de 7h à 8h30, de 11h30 à 13h30 et de 16h30 à 18h50.

TRI DE PAPIER
Tous les 1ers et 3èmes samedis du mois de 9h à 11h (1ers du mois pour le Luisans) :

• Local les Fournets : Aurélie ALLEMANDET 06 83 42 97 53
• Local le Luisans : Amandine COMBE 06 37 94 63 43
• Local Fuans : Myriam SOUCHARD 06 71 72 51 40

Le secrétariat de mairie sera fermé
du mardi 26 décembre 2017 au samedi 6 janvier 2018. 

Une permanence sera assurée pour inscription sur les listes électorales :
Le samedi 30 décembre 2017 de 10h à 12h.
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RECENSEMENT CITOYEN
Les jeunes nés en octobre-novembre-décembre 2001 et ceux nés en 2002 sont invités à venir se 
faire recenser en mairie dès qu’ils auront atteint l’âge de 16 ans. 
Pour tout renseignement : www.defense.gouv.fr/jdc

INSCRIPTIONS SUR LISTES ÉLECTORALES
Pour les nouveaux habitants ou pour les personnes qui n’ont pas encore accompli cette démarche, 
merci de venir vous inscrire sur les listes électorales de la commune avant le 31 décembre 2017, 
accompagné d’une pièce d’identité et d’un justificatif de domicile. Une permanence aura lieu le 
samedi 30 décembre de 10h à 12h pour les retardataires.

HORAIRES D’UTILISATION DU MATÉRIEL BRUYANT
Selon l’arrêté préfectoral 1616 du 19/04/1990, les horaires à respecter pour l’utilisation de matériel 
bruyant (tondeuse, débroussailleuse, tronçonneuse…) sont les suivants :

Les jours ouvrables De 8h30 à 12h et de 14h à 19h30

Les samedis De 9h à 12h et de 15h à 19h30

Les dimanches et jours fériés De 10h à 12h

ORDURES MENAGERES ET TRI SELECTIF
La collecte des bacs noirs se fait le mercredi matin, semaine impaire.
La collecte des bacs jaunes se fait le mercredi matin, semaine paire.
Pour toute question relative au ramassage des bacs, ou en cas de déménagement, emménagement, 
merci de contacter la société COVED au 03 70 48 80 03.

Pour les encombrants, vous pouvez vous rendre aux déchetteries suivantes : 
Valdahon toute l’année du lundi au samedi de 8h30 à 11h45 et de 14h à 17h45 (16h45 le samedi) ;
Orchamps-Vennes le samedi de 8h30 à 11h et le mercredi de 16h30 à 18h du 01/05 au 31/10.

Des vignettes sont disponibles en mairie afin d’avoir accès à ces déchetteries.

Toute la population 
de Fournets-Luisans sera recensée 

entre le 18 janvier 
et le 17 février 2018. 

Toutes les précisions utiles 
de l’INSEE se trouvent 

dans ce bulletin, 
dans une rubrique spéciale.

RECENSEMENT
DE LA POPULATION
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état C iV iL

NAISSANCES
angèle, née le 7 décembre 2016, fille de Fanny et Arnaud BUSSON
rose, née le 5 février 2017, fille de Marie et Florian MILLESSE
Jade, née le 28 février 2017, fille d’Aurélie et François CUENOT
Luce, née le 27 avril 2017, fille d’Elise MILLESSE et Julien REMONNAY
auguste, né le 12 juin 2017, fils d’Aurore et Michaël LABRACHERIE
Lyna, née le 29 juin 2017, fille d’Amandine et Ludovic BETINELLI
noé, né le 8 juillet 2017, fils de Céline et François TOCHOT
anthime, né le 16 juillet 2017, fils d’Elise et Stéphane BIBET
Paul, né le 26 juillet 2017, fils d’Edwige VIONNET et Frédéric MUSY
Luna, née le 1er août 2017, fille de Cindy GAIFFE et Mickaël POULAIN
Lyson, née le 11 août 2017, fille de Mélanye TOURNEBIZE et Vincent TAUROZZA
elyo, né le 22 août 2017, fils d’Alice BOERLEN et Thomas HECHT

MARIAGES
24 mai 2017 Fabienne FaiVre et andré QuerrY
22 juillet 2017 Virginie PouPeneY et Yohan GautHier
28 octobre 2017 amandine DetCHeniQue et Ludovic BettineLLi

DÉCÈS
31 décembre 2016 Pierre souriCe
6 février 2017 thibaut JaCQueMer
23 mars 2017 Géneviève JouLin
13 mai 2017 stéphane roBin
19 mai 2017 Monique PaQues
27 octobre 2017 Julien Busson

PARRAINAGES CIVILS
23 septembre 2017 Baptiste, fils de Carméline SAUGE et Fabrice BERTHET            
30 septembre 2017 anicée, fille de Sandra et Manuel  VERMOT-DESROCHES
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Les 26 et 27 août, 
c’est la fête villageoise ! 

Depuis 2016 avec une formule 
nouvelle, et cette année 
avec un soleil radieux !

En janvier, ce sont
les traditionnels vœux

de début d’année !

Le 6 mai, un groupe 
de courageux a arpenté 

les chemins de la commune 
à l’occasion du traditionnel 
nettoyage de printemps...

Le 23 avril 
c’est le 1er tour
des Élections 

Présidentielles...

L’aNNée eN breF…

Le 4 septembre, 
c’est la rentrée ! 

Et le retour à la semaine 
de 4 jours.

Le 23 septembre,
un bel hommage 

est rendu au sculpteur 
Albert PASCHE 
au Pré Oudot, 

à son mausolée 
qui a été rénové.

Le 17 juin 2017 
s’est enflammé le Manitou 
confectionné à l’occasion 
des feux de la Saint Jean.

Le 8 mai, c’est la 
traditionnelle randonnée 

pédestre de l’APEHG... 
Cette année sous la pluie !
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La V ie  MuNiC iPaLe
BUDGET
Budget Fournets-Luisans 2017
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URBANISME
Lotissement « les Prises 2 » : à ce jour 7 par-
celles sont vendues et 3 ont été réservées. 
Nous rappelons que le délai entre la réservation 
et l’acquisition est de 6 mois. Passé ce délai, la 
commune peut remettre la parcelle concernée 
en vente à un autre demandeur.

La future zone à urbaniser se situe derrière le 
lotissement « Rocapin » (zone 1AU2 du PLU). 
Le permis d’aménager sera déposé avant la 
fin d’année afin que les travaux de viabilisation 
puissent être réalisés en 2018 et que de nou-
velles parcelles soient disponibles à la vente 
par la suite. Le devis estimatif de la création de 
cette nouvelle tranche est le suivant :
Viabilisation lotissement ....................................182 651,00 € HT
Électricité et éclairage ..............................................20 000,00 € HT
Travaux de finition de voirie ........................61 000,00 € HT
France Telecom ...................................................................................1 000,00 € HT
ERDF .....................................................................................................................................6 000,00 € HT
Sondages divers ................................................................................3 000,00 € HT
Maîtrise d’œuvre ..............................................................................6 000,00 € HT
Géomètre ...............................................................................................................8 000,00 € HT
SOIT UN TOTAL DE .........................................................287 651,00 € HT

Dossiers d’urbanisme déposés en 2017 :
• 6 Permis de Construire
• 15 Déclarations Préalable

BÂTIMENTS COMMUNAUX
Mise aux normes de la cuisine de la salle des 
fêtes : le devis de l’entreprise INSTALL’NORD a 
été validé pour un montant de 9 775,66 € HT 
soit 11 730,79 € TTC (incluant notamment la 
pose d’un nouveau four à convection, une cuisi-
nière à gaz). Les travaux ont été réalisés lors des 
semaines 47 et 48.

VOIRIE
Coût du déneigement pour la saison 2016-2017 :
CHOPARD-LALLIER ...................................................................................9 575,52 €
HDGS (cour d’école)  .....................................................................................450,00 €
SERAC (Sel de déneigement)  .....................................1 478,52 €
Heures employé communal  ............................................1 597,74 €
SOIT ........................................................................................................................................................13 101,78 €

L’étude sur le renouvellement du parc d’éclai-

rage public de la commune se poursuit, en par-
tenariat avec la Communauté de Communes et 
le SYDED (Syndicat Mixte d’Énergies du Doubs). 
Ce groupement de commandes concerne 
36 communes du secteur. Concernant Fournets-
Luisans, 60 points lumineux sont à échanger, 
par un système de luminaires LED (40 Watts). De 
plus, 5 postes lumineux supplémentaires seront 
créés, au carrefour du garage et sur la route des 
Commènes. Cette technologie LED entraînera 
beaucoup moins de pollution lumineuse, et les 
optiques sélectionnés seront les mieux adaptés 
pour la commune. À noter que les luminaires 
baisseront en intensité à 50 % de 22h à 5h pour 
minimiser cette pollution lumineuse et faire des 
économies. 
Les travaux seront réalisés par l’entreprise BA-
LOSSI-MARGUET. Ils se réaliseront lors du 1er 
semestre 2018. Le montant prévisionnel est de 
72 788,95 € TTC. Il est prévu que le SYDED ap-
porte une aide à hauteur de 70 %.

L’entretien de la voirie communale a été réa-
lisé par l’entreprise Franche-Comté Goudron-

nage, pour la somme de 7 272.00 € TTC.
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BOIS ET FORÊTS
L’année forestière est marquée par une reprise des cours du 
bois due à une bonne activité des entreprises de transformation. 
Néanmoins malgré ce contexte général favorable, beaucoup de 
lots mis en vente sur pied aux adjudications ONF restent invendus 
sur la commune. Voici le résultat des ventes de l’année :
Vente d’avril :
lot parcelle 1, invendu
Vente de juin :
lot parcelle 42 : vendu à RHD pour 6 350 €
Vente de septembre :
parcelle 3 : invendu (retiré à 29 514 €)
Vente de novembre :
lot parcelle 1 (remis en vente) : vendu à RHD pour 25 935 €
lot parcelle 14 vendu à RHD pour 39 030 €.

Le lot parcelle 37 est vendu sous forme de contrat, la commune 
vend les bois bord de route selon un classement qualitatif, une 
grille de prix étant préalablement négociée entre l’ONF et les in-
dustriels locaux.
L’exploitation de cette parcelle est en cours de réalisation.

Pour les éclaircies dans les petits bois, les bois sont vendus égale-
ment sous forme de contrat soit en trituration (« bois de papier »), 
soit en billons de sciages. Cette année, la parcelle 11 a été exploi-
tée nécessitant la création de pistes pour sa mécanisation. Celles-
ci pourront servir aussi à l’avenir pour l’exploitation de grumes. 
C’est l’entreprise Franchini qui a réalisé ce travail, cette entreprise 
d’exploitation forestière est équipée d’une pelle mécanique avec 
un treuil qui lui permet soit de terrasser des entrées de cloison-
nements pour l’abatteuse soit de tirer les bois non accessibles 
jusqu’à la piste créée. Recette finale de 2 783 € pour 320 stères.

L’exploitation des petits bois dans les parcelles 26 et 27 se fera 
soit en fin d’année soit début 2018.
La vente des chablis s’établit à 2 047 € cette année, la vente aux 
habitants à 2 507 €.

Concernant les travaux sylvicoles, la commune a choisi de regarnir 
par des plantations les zones où la régénération naturelle de sapin 
est insuffisante. Ainsi les parcelles 34 - 19 (dans lesquelles les ha-
bitants ont fait leur bois de chauffage l’automne/hiver dernier) et 
2 ont été nettoyées puis replantées cette année. Ces plants ainsi 
que ceux des parcelles 3 et 20 des années précédentes ont été 
dégagés.
L’entretien des limites sur les parcelles 45-46-47-48 a également 
été effectué.
Ces travaux représentent près de 25 000 € de réinvestissement 
dans la forêt.

BOIS ET FORÊTS
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SYNDICAT DE L’EAU
Le Syndicat Intercommunal d’Alimentation en 
Eau Potable du Plateau des Combes gère le 
service public d’eau potable et regroupe les 
communes de :

• Les Combes
• Fuans
• Fournets-Luisans

Le Syndicat est présidé par M. Pierre VUILLE-
MIN, adjoint aux Combes. Il est composé de 3 
élus par commune :

•   Les Combes : Michel CLERC
 André PICHOT
 Pierre VUILLEMIN
•  Fuans :  Jean-Michel CHAUBY
 Pierre GUILLET
 Daniel KOVACIC
•  Fournets-Luisans : Thierry COURTOIS,
 Alain PETIT
 François TOCHOT

Ce syndicat est aidé techniquement et adminis-
trativement par M. Alexandre POTIER, techni-
cien à la mairie de Morteau.

Cette année, le contrat avec Gaz et Eaux arrive 
à son terme. Un nouvel appel d’offres a été lan-
cé pour attribuer l’affermage. Le fermier aura 
comme auparavant la compétence de produc-
tion, transport, et la distribution de l’eau potable 
sur son territoire. Ce contrat aura une durée de 
7 ans. Il a été prévu une possibilité de le rompre 
en 2020, si la loi NOTRe attribue la compétence 
eau aux communautés de communes. Dans ce 
cas, le contrat pourra être cassé et renégocié.

Cette année 2017 fut marquée par des épi-
sodes de sécheresse intense. Les réserves sont 
basses. Une réunion d’urgence a eu lieu le 13 
juillet, afin de trouver des solutions face à la pé-
nurie d’eau. Une pompe a été installée dans le 
Doubs, à Morteau, afin de puiser et acheminer 
de l’eau aux usagers.

Une interconnexion est à l’étude avec le Syndi-
cat du Russey. Elle permettrait d’acheminer de 
l’eau via le Mont Vouillot et d’irriguer les com-
munes de Fuans et Fournets-Luisans.

PERSONNEL COMMUNAL
À la fin de l’année, Christian Trouillot, notre em-
ployé communal, prend sa retraite. Il est rem-
placé par Christian Viprey, de Guyans-Vennes. 
Depuis le 15 novembre, ils ont travaillé ensemble 
afin de faciliter la transition.
Nous souhaitons de bonnes grandes vacances 
à l’un, et la bienvenue à l’autre !

ENFANCE / ECOLE
À la rentrée de septembre 2017, et suite à la 
demande des parents et des enseignants, la 
semaine de 4 jours a été rétablie. Le PEDT (Pro-
jet Éducatif Territorial) qui avait été mis en place 
dans le cadre des rythmes scolaires a été dé-
claré caduque par l’Éducation Nationale.

Cette année, les effectifs à l’école des Fournets 
sont les suivants : 
CP-CE1 25 élèves
CE2-CM1  23 élèves
CM1-CM2 24 élèves
soit au total 72 élèves

La répartition par village est de 47 élèves pour 
Fournets-Luisans, 23 élèves pour Fuans et 
2 élèves pour la Chenalotte.
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L e  r P i  Fo u r N e tS - Lu i Sa N S  /  F ua N S

2 017 se termine avec un bilan positif : riches 
échanges, satisfaction du travail accompli, mul-
titude d’activités menées à son terme pour tous 
les élèves du RPI Fournets-Luisans/Fuans.
Au premier semestre 2017, tous les élèves ont 
travaillé sur l’environnement avec une sensibili-
sation au tri des déchets et à leur recyclage, au 
compostage, au gaspillage à éviter.
Tout ceci sous l’œil bienveillant de leur maî-
tresse et de Michèle, intervenante détachée du 
Centre de Préval Haut Doubs.
Tous les élèves se sont engagés dans une étude 
écocitoyenne en triant les déchets, en luttant 
contre le gaspillage d’énergie, d’eau, de nour-
riture, en mettant à la poubelle du recyclage le 
maximum d’emballages tout particulièrement 
ceux des compotes.

En lien avec ces gestes quotidiens, et pour mieux 
connaître l’environnement proche, la sortie sco-
laire de fin d’année des maternelles se déroula 
à la Roche du Trésor à Pierrefontaine Les Varans 
où activité Landart, découverte sensorielle, ate-
lier de sorcière sur les différents usages et qua-
lités des plantes furent proposés.

Pour les CP/CE1 ce fut le musée des maisons 
comtoises et l’atelier biodiversité sur l’observa-
tion de la mare qui furent choisis.

Les CE2/CM1/CM2, ont pu toucher du doigt de 
pied l’océan avec la découverte du milieu marin 
et sa protection, à l’Île d’Yeu lors de leur classe 
de mer en mai 2017.
La soirée de fin d’année fut le point d’orgue de 
ce projet Nature/Environnement.
Dans un esprit d’entraide, de bonne conduite, 
les CM2 ont pu passer leur brevet de cycliste 
confirmé avec l’intervention des gendarmes de 
la prévention routière. Tous les CM1/CM2 ont 
été sensibilisés aux premiers secours avec les
infirmières sco-
laires.
Pour connaître le 
monde animal et 
mieux le protéger, 
les maternelles ont 
vu naître des cailles. 
Quelle magie !
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L e  r P i  Fo u r N e tS - Lu i Sa N S  /  F ua N S

Les élèves de maternelle ont pu se déguiser 
et défiler dans les rues des Commènes lors de 
carnaval.
Aux Fournets, début mars, nous avons fêté le 
100ème jour d’école avec différentes activités 
autour de ce nombre. Les élèves, comme les 
maîtresses, avaient joint l’humour et l’émotion 
en se transformant en papis et mamies cente-
naires le temps de quelques heures...

Le ski et la natation ont été appréciés par les 
élèves des Fournets.
En juillet, tous les élèves se sont retrouvés pour 
le pique-nique lors de la randonnée pédestre 
sous un soleil de plomb !

À la rentrée de septembre, Mme Beuret a été 
affectée à la Longeville où d’autres élèves 
peuvent profiter de sa gentillesse, de son sa-
voir-faire, de son dynamisme. Monsieur Damien 
Guillot est le nouveau directeur de l’école des 
Fournets, remplaçant Mme Sylvia Mougey qui 
a rempli avec brio sa tâche de faisant fonction 
durant l’année scolaire 2016/2017. M.Damien 
Guillot peut à présent faire bénéficier tout le RPI 
de ses talents de gestionnaire administratif et 
de ses qualités humaines.

Voici les effectifs pour cette année scolaire 
2017/2018 :

eCoLe Des CoMMenes

PS - MS

Mme Christelle Bedeaux 
en congé maternité 

(remplacée par 
Mme Aline Hugon)

15 PS et 9 MS
25 élèves

MS - GS
Mme Emmanuelle

Pillot (directrice)

12 MS 
et 15 GS

27 élèves

eCoLes Des Fournets

CP - CE1 Mme Colette Revillot
13 CP

et 12 CE1
25 élèves

CE2 - CM1
Mme Sylvia Mougey
Mme Isabelle Cuche 

(le vendredi)

15 CE2
et 8 CM1
23 élèves

CM1 - CM2
M. Damien Guillot

(directeur)

9 CM1
et 15 CM2
24 élèves
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Mme Fanny Manche intervient dans l’école des 
Fournets en tant que maître supplémentaire 
(dispositif « Plus de maîtres que de classes ») 
principalement en CP/CE1 tous les lundis et 
jeudis.
Ce dispositif est une véritable aide pour les en-
fants comme pour les enseignants.
Un décloisonnement est organisé à l’école des 
Fournets pour les matières de sciences, histoire 
et géographie pour les cycles 3, en français et 
découverte du monde pour les CE1.
À l’équipe enseignante s’ajoutent :
Mme Elisabeth Cassard (ATSEM à l’école des 
Commènes) ;
Mme Aurélie Allemandet (présente tous les ma-
tins à l’école des Commènes et assurant
l’accompagnement des plus jeunes enfants 
dans le bus en direction de Fuans) ;
Mme Elisabeth Desjours (assurant l’accompa-
gnement des plus jeunes enfants dans le bus 
en direction du Luisans) ;
Mme Patricia Vieille (assurant le ménage, la sur-
veillance du bus et du temps de cantine à
l’école des Fournets) ;
Mme Coralie Dumont, mission service civique 
(travaillant à l’école des Commènes).

Une participation aux projets École et Cinéma, 
Jeunesses Musicales de France, et aux ren-
contres sportives USEP est proposée cette an-
née pour tous les élèves du RPI Fournets-Lui-
sans - Fuans.
Notre projet fédérateur entre toutes les classes 
du RPI, en cours d’élaboration, aura pour thème : 
l’eau.
Une réflexion importante est menée sur les 

relations et le respect entre les enfants, ainsi 
qu’entre les enfants et les adultes qui les en-
tourent. Aussi des consignes particulières sont
désormais affichées partout dans les écoles. Les 
maîtres et maîtresses restent vigilants à ce que 
ces consignes soient appliquées.

Les élèves de PS/MS/GS/CP/CE1/CE2/CM1/
CM2 du RPI pourront apprécier le 14 décembre
prochain le spectacle « Aqualo » par la compa-
gnie de L’Ours Bleu à l’occasion du spectacle de 
Noël offert par l’association de parents d’élèves. 
Un grand merci à l’association de parents qui ne 
cesse d’œuvrer pour le bien de tous.
Nous espérons que le Père Noël n’oublie pas 
les élèves du RPI dans sa tournée, soit en se 
rendant personnellement en maternelle soit en 
déposant un petit présent pour les plus grands... 
Ce vieux monsieur est toujours tant attendu...
Sa hotte sera sans doute encore une fois bien 
fournie pour les élèves de notre RPI grâce à la 
générosité des municipalités … Un grand merci 
au nom de tous...

Nous adressons nos sincères remerciements à 
toutes celles et à tous ceux qui contribuent au 
bon fonctionnement de nos écoles : les munici-
palités, l’association de parents d’élèves et ses 
bénévoles, les employés communaux et toutes 
les personnes, parents ou non, qui apportent 
leur aide à toutes les activités ou sorties.
Nous vous présentons nos meilleurs vœux pour 
cette nouvelle année :
Que 2018 vous garde en santé pour vivre plei-
nement tous les petits bonheurs de chaque jour.
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LeS PorteS
du haut-doubS

En cette année 2017, la communauté de com-
munes a subi quelques changements :
-  Le nombre des membres du bureau est passé 

de 18 à 20.
-  Le périmètre s’est étendu aux communes 

des Premiers Sapins, Naisey-les-Granges, 
Gonsans, Bouclans et la Commune Nouvelle 
d’Etalans.

-  Le siège est désormais situé 7 rue Denis Papin, 
ZA en Pougie à Valdahon.

-  Le nom de la communauté de communes 
est devenu : Communauté de Communes des 
Portes du Haut Doubs.

L’inauguration du nouveau bâtiment de la com-
munauté de communes a eu lieu le samedi 
23 septembre, avec une inauguration officielle 
le matin et des portes ouvertes l’après-midi.

La loi NOTRe du 7 août 2015 portant sur la nou-
velle organisation territoriale prévoit le transfert 
de compétence « Eau » et « Assainissement » à 
la communauté de communes au plus tard le 
1er janvier 2020. Un appel d’offres a eu lieu pour 
3 lots :
-  LOT 1 : Révision des Schémas Direc-

teurs d’Assainissement des communes 
➢ Attribution à SCIENCES ENVIRONNEMENT, 
pour la somme de 658 802,20 €

-  LOT 2 : Étude du transfert de la 
compétence assainissement 
➢ Attribution à NALDEO pour la somme de 
68 500,00 €

-    LOT 3 : Relevé et numérisation des ré-
seaux d’assainissement pour leur intégra-
tion au système d’information géographique 
➢ Attribution à SOPRECO pour la somme de 
154 000,00 €

À l’automne, les cabinets NALDEO et SOPRECO 
sont venus chercher leurs informations en mai-
rie.
L’entreprise SOPRECO a réalisé des relevés sur 
le réseau de la commune au mois d’octobre 
dans le cadre de ce transfert de compétences.

PLUi valant SCoT : Plan Local d’Urbanisme In-
tercommunal valant Schéma de Cohérence 
Territoriale.
En décembre 2015, le conseil communautaire 
avait prescrit la révision du PLU intercommunal.
Suite à appel d’offres, c’est le cabinet DAT 
Conseils qui a été retenu pour l’élaboration de 
ce PLUi valant SCoT, pour un montant total de 
387 000,00 €.
Un groupe de travail a été mis en place au sein de 
chaque conseil municipal. Le bureau d’études a 
rencontré les 47 communes de l’intercommu-
nalité en 2017 pour étudier leur politique propre
d’urbanisme. Suite à cela, un diagnostic territo-
rial doit être précisé et complété. Un cycle de 
réunions s’est tenu au mois d’octobre, par thé-
matiques, afin de pouvoir avancer dans ce projet 
d’élaboration de PLUi.

source : www.portes-haut-doubs.com
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Sources : Insee, Recensement de la population 2014 en géographie au 01/01/2016  
 Recensement de la population 2009 en géographie au 01/01/2011.

reCeNSeMeNt
de La PoPuLatioN

Pour information, voici les derniers chiffres de 
l’INSEE connus concernant notre commune :

Les populations légales millésimées 2014 
entrent en vigueur le 1er janvier 2017. Elles ont 
été calculées conformément aux concepts dé-
finis dans le décret n° 2003-485 du 5 juin 2003
relatif au recensement de la population.

Populations légales

2009 2014

Population 
municipale

621 662

Population 
comptée à part

15 16

Population totale 636 678

Vous pouvez également procéder au recense-
ment par internet. Dès que l’agent recenseur 
vous a remis une notice, rendez-vous sur le site : 

www.le-recensement-et-moi.fr 
Laissez-vous guider, c’est simple et très rapide !
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reCeNSeMeNt
de La PoPuLatioN La V ie  du V iLLage…

COMITÉ DES FÊTES
L’année 2017 a été riche en bons moments et en 
émotions.
Nous avons commencé avec la conférence 
du 7 avril animée par Mme Jouille, « Comment 
manger et quels aliments en fonction de 
l’heure de la journée pour le bien-être de notre 
santé ». Soirée très intéressante qui a captivé 
l’assemblée.

Le 17 juin, lors des feux de la Saint Jean, le 
superbe manitou confectionné par l’équipe 
fidèle au poste a été embrasé sous les yeux de 
tous. Cette sympathique soirée a débuté par un 
bon repas.
Ensuite, le 7 juillet, nous avons organisé une 
soirée conviviale ouverte à tous autour du jeu 
de quilles / quillettes sur la place du village, 
avec barbecue.
Le week-end des 26 et 27 août, la fête 
villageoise a été une belle réussite ! La météo a 
été clémente avec nous cette année, pour notre 
plus grand plaisir. Le concours de pétanque a 
réuni plus de joueurs que de terrains…, le défi-
familles a ravi petits et grands. La marche et le 
trail du dimanche matin pour l’association « Pour 
Louis, Mille ‘’foie’’ merci ! » ont rassemblé plus 
de 400 personnes (merci à tous !) et le repas 
sous chapiteau en a régalé autant…
Le vendredi 10 novembre, nous avons réuni 
toutes les personnes qui ont participé à 
l’organisation de la fête villageoise (en espérant 
n’avoir oublié personne...) à la salle des fêtes pour 
un apéritif dînatoire. La soirée a été appréciée 
par tous, un beau moment d’échange et de 
partage.

Un grand merci aux associations et aux 
bénévoles qui nous suivent, sans vous rien ne 
serait possible.
N’oubliez pas que nous sommes une petite 
équipe composée de 11 femmes et 3 hommes…
Notre Assemblée Générale aura lieu le vendredi 
19 janvier 2018 à la salle Benoît Chalons. Nous 
vous attendons nombreux pour échanger, et 
peut-être pour vous joindre à nous !

Bonne et heureuse année à tous.
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Sorties
scolaires

ASSOCIATION DES PARENTS D’ÉLÈVES

Le jeudi 14 septembre 2017, nous avons élu un 
nouveau bureau :

PRESIDENTE
Amandine 

COMBE
LE LUISANS 06 37 94 63 43

TRESORIERE
Fanny 

SCHALLER
FUANS 06 49 45 37 73

SECRETAIRE
Heidi

VIEILLE
LES 

FOURNETS
06 32 14 49 19

Les autres membres sont : Marjorie THORAX, 
Sylvia MIRA, Julie RENAUD, Myriam SOUCHARD, 
Cyriel BERTRAND, Christophe GUINARD, 
Pauline TOCHOT, Sandra VERMOT-
DESROCHES, Marie-Laure CHABOD, Corinne 
GOGUEL, Virginie CHARDIN, Nathalie GERBER, 
Maximin AMIOTTE-PETIT, Florian BOUJON.

DÉPENSES 2016/2017

SORTIES ET SPECTACLES   2 023,00 € 

TRANSPORTS      705,00 € 

SORTIE DE FIN D’ANNEE 
(Ecole des Commènes)

     744,00 € 

FOURNITURES DIVERSES 
(bricolage, tombola,
activités manuelles Noel)

     236,00 € 

ASSURANCES      341,00 € 

AUTRES (repas, fournitures 
diverses, lots pour tombola,..)

     853,00 € 

TOTAL   4 902,00 € 

VOYAGE ILE D’YEU
(CE2-CM1-CM2)

  9 600,00 € 

Pour pouvoir financer toutes ces sorties 
et dépenses, nous organisons diverses 
manifestations qui nous permettent de récolter 
les fonds nécessaires pour l’année scolaire 
2017/2018.

Pour cette fin d’année 2017, nous vous remercions 
pour votre participation à la soirée Zumba, à nos 
ventes de biscuits et de calendriers, …

DATES à RETENIR POUR 2018

samedi 10 février
CarnaVaL 
salle des fêtes des Fournets

Dimanche 13 mai
MarCHÉ auX FLeurs 
salle des fêtes des Fournets

Jeudi 21 juin
FÊte De La MusiQue 
parking du Diamant Bleu (en partenariat 
avec le comité des Fêtes de Fuans)

une tombola avec ticket à gratter est aussi 
prévue.

LA COLLECTE DE PAPIERS
Les dépôts sont ouverts tous les 1ers et 3èmes 
samedis du mois de 9h à 11h (seuls les 1ers du 
mois au Luisans).

- Les enFants CoMPtent sur Vous –
n’hésitez pas à nous contacter

Fuans : 
Myriam SOUCHARD 06 37 94 63 43
Les Fournets : 
Aurélie ALLEMANDET 06 71 72 51 40
Le Luisans : 
Amandine COMBE 06 83 42 97 53

Vous pouvez suivre l’activité de l’association sur 
notre page Facebook - Association des Parents 
d’élèves Fournets-Luisans/Fuans

fb.me/aPeFournetsFuans

Nous remercions les communes ainsi que toutes 
les personnes qui donnent de leurs temps.

Nous vous souhaitons tous nos vœux pour 
l’année 2018.
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CLUB DU BEL ÂGE
Oublier ses ancêtres, c’est être un ruisseau sans source, un arbre 
sans racines. (Proverbe chinois).
À Fournets Luisans les aînés ne sont pas oubliés, le conseil 
municipal et le maire Alain PETIT peuvent être remerciés pour 
toute l’attention qu’ils portent auprès des plus âgés de nos villages. 
Le samedi 13 janvier 2018, toutes les personnes de + de 70 ans 
sont conviées au traditionnel repas offert par la mairie.

Cette année nous avons eu à déplorer parmi les membres de 
notre Club le décès de Pierrot SOURICE le 31 décembre 2016, que 
sa famille soit assurée de toute la sympathie du Club du Bel âge.

Notre Assemblé Générale du Département s’est déroulée sur le 
thème suivant : Vieillir n’est pas nouveau, ni réservé à quelques-
uns, ni la faute à pas de chance, on ne vit qu’une fois ! Donc, il 
est important d’avoir des projets, de faire du bénévolat, avoir des 
activités associatives, rencontrer des amis, s’entraider et RIRE. 
Nous avons appris qu’entre 2007 et 2015 la région de la Franche-
Comté a connu une augmentation du nombre de médecins 
libéraux + 2,7 % alors que la Bourgogne a – 4,4 %. Les médecins 
libéraux sont très souvent des femmes : Franche Comté 70 %, 
France 60 %. Pas de baisse de généralistes dans les territoires 
ruraux du Doubs de 2007 à 2020 (+6 %). le jura (- 18 %) le T. de 
Belfort (- 23 %).

Quelques mots sur nos activités :
Nous avons mangé 37 douzaines d’escargots du Tartot le 
20 décembre 2016.
Nous étions 57 pour le repas des grenouilles à Pesmes.
Les chasseurs nous ont offert des chevreuils pour un repas où nous 
étions 68 personnes, chasseurs compris. Cette opération ne sera 
pas renouvelée vu la baisse drastique du nombre de chevreuils. 
Toutefois le Club de la Dame Verte de Fuans veut relever le défi 
en nous invitant à un repas différent.
Nos après-midis retrouvailles étaient ponctués par des parties de 
tarot. À présent il y a de nouvelles venues qui partagent le jeu de 
scrabble et de triomino.
Nous avons participé à la réalisation de la fête du mois d’août 
organisé par le comité des fêtes. Nous restons vigilants à ce que 
l’animation festive de nos villages se poursuive.
L’Assemblée Générale de notre Club s’est déroulée le 16 mai 2017. 
Nous étions 54 à être accueillis par Élise BIBET et sa sœur à la 
Combe Geay.
Nous avons terminé notre année par un voyage publicitaire aux 
Hospices de Beaune.
Nous souhaitons à tous les habitants de Fournets-Luisans de 
joyeuses fêtes de fin d’année et nos meilleurs vœux pour l’année 
à venir.

Xavier CHOPARD LALLIER.
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BIBLIOTHÈqUE MUNICIPALE
Au cours de cette année 2017, le nombre d’adhérents à la 
bibliothèque reste stable, 25 familles environ. Pour enrichir et 
améliorer nos collections, nous achetons le plus souvent des livres 
parus récemment ; nous nous approvisionnons aussi plusieurs fois 
dans l’année à la bibliothèque d’Orchamps-Vennes.

Tous les donateurs de livres sont vivement remerciés et plus 
particulièrement une personne qui a fait don de tous les 
abonnements de ses enfants à l’École des Loisirs durant de 
nombreuses années. Cela a permis de remplacer des livres 
d’enfants usagés.

Merci beaucoup à Patricia qui a succédé à Chantal pour les tâches 
ménagères.

La cotisation annuelle est de 6 euros par famille habitant notre 
commune et de 8 euros pour les communes environnantes.

Horaires et jours d’ouverture : le samedi, de 9h30 à 11h30.
Voici les jours d’ouverture pour l’année 2018 :

s
am

e
d

i

6 et 27 janvier 10 et 24 février 10 et 31 mars

14 et 28 avril 12 et 26 mai 9 et 23 juin

7 juillet 18 août 15 et 29 septembre

13 et 27 octobre 10 et 24 novembre 8 décembre

Samedi 6 janvier 2018 : venez déguster la galette avec nous et 
fêter la nouvelle année !

La lecture est un loisir qui permet de s’évader, de voyager, de 
s’oublier… Alors pensez aux prix littéraires qui viennent de sortir, 
toujours intéressants à découvrir.

Bonne année 2018 à tous, agrémentée de belles lectures.

Nicole
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CHORALE HAUT-DOUBS CHŒUR
Chaque année débute par la soirée « ga-
lettes », tradition respectée et appréciée 
par les choristes et les conjoints.
Les familles et amis invités par la chorale 
se sont réunis à la salle des fêtes pour une 
autre fête traditionnelle : la Saint Valentin, 
soirée joyeuse et chantante.
« Retina » organise chaque année en 
mars, l’opération « Mille Chœurs pour un 

Regard ». Notre participation à la recherche s’est concrétisée par 
un concert. Le 17 mars, invités par les chorales St Joseph et St 
Étienne de Maîche, nous avons vécu, avec les nombreux specta-
teurs, un moment fort en émotion avec le témoignage de Fanny. 
Très touchée par la maladie, elle continue le combat, courageu-
sement.
En 2018, nous irons chanter à Désandans avec « Ritournelle ».
Un concert de printemps nous a permis de partager une belle soi-
rée avec la « Chorale des Sapins » et « les Cousins d’abord », à 
l’église des Combes, décorée et fleurie pour l’occasion.
L’assemblée Générale de notre association s’est tenue en juin, 
sans changement au bureau.
En juin aussi, Françoise et Yves nous ont reçus dans la grange de 
« la Racine » pour une répétition « conviviale ».
Le 23 septembre, pour la cérémonie de « l’installation du Christ en 
Croix », Haut-Doubs Chœur, invité par Laurence, a participé avec 
2 chants à ce moment de recueillement et hommage aux époux 
Pasche qui reposent au « Pré Oudot ». Laurence, membre actif 
de la chorale, préside depuis mars l’Office du Tourisme du Pays 
Horloger.
Pour remercier « Chantevigne » de Mesany (39) de leur chaleu-
reux accueil en 2014, nous avons organisé une visite-dégustation 
à la Ferme du Montagnon. Le concert a été suivi d’un souper à la 
salle des fêtes. La bonne humeur et les chansons étaient au ren-
dez-vous.
Une autre tradition : un après-midi récréatif pour les pensionnaires 
de l’EHPAD de Morteau avec le concours des bénévoles, le jeudi 
2 novembre. 

Notre dernier concert de l’année se tiendra à l’église de 
Grand’Combe-Châteleu, au profit du Téléthon, le vendredi 1er dé-
cembre. Une pensée pour les choristes qui ont chanté au « Trio-
let » qui fêterait ses 30 ans cette année… Merci à tous ceux qui 
l’ont créé et fait exister.
La fusion du « Triolet » avec « Haut-Doubs Chœur » pérennise 
une belle chorale sous la direction très appréciée de Colette. Mer-
ci à elle ! 

À tous, meilleurs vœux pour 2018 !
Jeanine et Maryse
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LA CHASSE
Le territoire de Fournets-Luisans / Fuans permet 
aux chasseurs de pouvoir pratiquer différents 
modes de chasse.

La chasse à la billebaude du petit gibier :
Le chasseur parcourt son territoire avec ou 
sans chien. La chasse avec chien d’arrêt 
concerne essentiellement le gibier à plumes 
(perdrix, faisan, bécasse) mais aussi le gibier 
à poil comme le lièvre. Le chien d’arrêt prend 
l’émanation du gibier, l’approche, le marque et 
l’arrête jusqu’à l’arrivée du chasseur. Le ou les 
chasseurs peuvent ainsi approcher calmement 
et servir l’animal arrêté.

La chasse en battue du grand gibier :
Il consiste à définir une parcelle de chasse 
(enceinte) et à répartir dans les limites de celle-
ci des chasseurs postés. Une équipe, armée 
ou non, débusque le gibier avec des chiens à 
l’intérieur de la parcelle. Le gibier est tiré par 
les chasseurs postés à l’extérieur et autour de 
la parcelle lorsqu’il franchit la ligne. Les chiens 
peuvent être des chiens courants ou des chiens 
de « petit pied ». Les espèces chassées sont 
principalement le sanglier et le chevreuil.

Nous souhaitons à tous les habitants de bonnes 
fêtes de Noël et de fin d’année !

APEHG
Lundi 8 mai, lendemain d’élections, c’était la 
28ème édition de la traditionnelle randonnée 
pédestre organisée par l’Association pour la 
Protection de l’Environnement du Hameau de 
Grandfontaine.

Les événements climatiques ont laissé certains 
au lit mais n’ont pas découragé les quelques 
200 marcheurs qui ont bravé le brouillard en 
direction de la tourbière de Noël-Cerneux ; 
espace naturel très bien aménagé avec en prime 
le sentier « Isenbart » présentant une partie des 
œuvres de l’artiste.
5 parcours étaient tracés de 9 à 31 km, de quoi 
satisfaire les petits et les grands marcheurs. 

Merci à toutes et à tous pour votre participation 
et rendez-vous pour la 29ème randonnée le mardi 
8 mai 2018 !

LES MARCHEURS DU LUNDI
Tous les professionnels de la santé sont d’accord 
sur un point : la marche est bonne pour la santé !
C’est justement ce que nous pratiquons sur le 
secteur les lundis après-midi durant 2h à 2h30 
voire 3h si l’envie nous en prend.
De jeunes retraités, ou pas, de la commune ou 
d’ailleurs (Morteau, Flangebouche) se joignent 
régulièrement à notre petit groupe qui existe 
depuis 11 ans et qui, nous l’espérons, s’étoffera 
encore et vivra longtemps.
Selon la météo, nous choisissons des circuits 
abrités ou plus ensoleillés. Nous prenons parfois 
les voitures pour nous rendre dans d’autres 
secteurs et découvrir d’autres lieux, toujours 
beaux.
Une constatation unanime, nous vivons dans 
une très belle région et chaque sentier nous 
permet de découvrir de beaux endroits. Il faut 
savoir se retourner… et regarder…

Pour tous ceux qui sont intéressés, rendez-vous 
devant la salle des fêtes (au bord de la route, 
sous les tilleuls) le lundi à 13h30 de la Toussaint 
à fin mars, et 14h à la belle saison.
Bonnes fêtes de fin d’année, et bonne année 
2018 !

Les marcheurs du lundi.
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LE SKI CLUB
Comment sera l’hiver qui arrive ? Enneigé, pluvieux, froid, doux, 
10 cm, 50 cm… quelle que soit la réponse, nous nous préparons 
à vous accueillir sur les pistes de ski de fond et dans notre local 
chauffé « chemin de la carrière ».
Les actualités : L’achat de 200 jalons et d’une signalisation toute 
neuve. Mais la vraie nouveauté est la modification d’une partie des 
pistes, voici les infos en avant-première :
1.  Il y aura une piste verte dans les champs des Musses que l’on 

prendra par la déchetterie verte grâce à un passage réalisé cet 
automne.

2.  La piste rouge change de sens et ne passera plus par la Portote 
(montée et descente difficile et manque d’enneigement).

3.  Nouveau passage par la route forestière de la Racine qui sera 
fermée à la circulation lorsque les conditions d’enneigement 
seront suffisantes pour tracer les pistes.

4.  Et enfin, passage de la rouge par le village, traversée de route 
vers le garage Renault, montée au-dessus du lotissement des 
Sorbiers et jonction avec la bleue derrière la carrière. Si vous 
n’avez rien compris… ce n’est pas grave, venez tester les pistes 
dès les premières neiges pour découvrir les nouveaux parcours.

Les soirées raquettes/raclettes du vendredi soir seront organisées 
et maintenues même par manque de neige. Une randonnée 
pédestre à la frontale remplacera les raquettes. Pour tout 
renseignement n’hésitez pas à appeler notre président Gérard 
Cretenet au 06 07 02 91 57.

Nous profitons de l’opportunité que nous offre le bulletin pour 
rappeler de ne pas utiliser les pistes de ski pour vos promenades 
à pieds ou en raquette… Merci d’avance !
Les tarifs 2017/2018 restent les mêmes que ceux de 2016-2017. À 
noter la redevance saison sur les pistes du Val de Vennes à 30 € 
qui vous permet d’aller skier sur les pistes de notre village quand 
vous le souhaitez. Elle est à demander chez Samuel Faivre au 
06 79 76 79 83.

-  Pour tout renseignement, n’hésitez pas à nous envoyer un 
message à l’adresse suivante : skivaldevennes@gmail.com, ou à 
appeler en saison hivernale au 06 47 37 30 27

nous sommes aussi sur Facebook
« ski de fond du Val de Vennes »

-  Pour les informations concernant l’ouverture des pistes de ski 
de fond sur tout le massif du Jura ou autres informations sur les 
activités nordiques : http://www.espacenordiquejurassien.com/

À très bientôt sur les pistes !
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ASSOCIATION MURS ET MURGERS
« Murs et Murgers » souhaite à tous et à 
toutes une excellente année pleine de joies et 
d’idées en particulier pour entretenir, restaurer, 
reconstruire et protéger les murs en pierre 
sèche.

Qu’a fait l’association pendant toute cette 
année 2017 ?

L’association a presque terminé le déplacement 
et la reconstruction d’un superbe mur dans 
Grandchaux sur une longueur de 80 m.

Elle a défriché, nettoyé, réparé et reconstitué 
une double rangée de murs en dalle nacrée 
encadrant un ancien chemin conduisant du 
Luhier au Moulin Girardot en dessous du hameau 
des Cerneux à Laval Le Prieuré. 
Ce travail servira à redéfinir un sentier de 

randonnée. Tout cela en retrouvant les savoir-
faire anciens légués par nos anciens.

L’importance de notre démarche nous a permis 
de faire partie des journées du Patrimoine 
le 17 septembre dernier où les visiteurs sont 
venus nous encourager. Vous pouvez nous voir 
et nous assister dans nos chantiers-écoles en 
principe le deuxième dimanche du mois. Nous 
travaillons par groupe dans une ambiance 
fort sympathique animée uniquement par des 
bénévoles enthousiastes.

Nous avons le plaisir de voir un peu partout et 
de plus en plus que beaucoup de communes 
et de particuliers réparent leurs murs en pierre 
sèche. 

Le 10 novembre 2017, nous avons organisé une 
conférence sur les paysages et leur évolution. 
Celle-ci a réuni plus de 250 personnes. Les 
débats ont été riches et constructifs.

Tous les participants sont conscients de l’impact 
des nouvelles pratiques sur la biodiversité et 
la nécessité de préparer ou de protéger le 
« terrain » pour les générations futures.

Vous pouvez nous suivre sur Facebook en 
tapant murs et murgers.

Merci à vous et excellente année 2018.

L’équipe de Murs et Murgers.
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POUR LOUIS, MILLE « FOIE » MERCI !
L’association « Pour Louis 1 000 « Foie » Mer-
ci ! » a fêté son premier anniversaire début no-
vembre ! 
Durant cette année, Louis a totalisé deux mois 
d’hospitalisation. Il a aussi subi une intervention 
de dérivation externe des voies biliaires dans le 
but de soulager son prurit.
C’est avec émotion, que Louis se rendait le 8 no-
vembre en consultation à Paris : après 4  mois 
sans y aller c’était du jamais vu !!!
Les médecins, ainsi que les équipes soignantes 
ont été impressionnés et ravis de voir un petit 
Louis en pleine forme…
Les examens biologiques sont à ce jour quasi 
normaux, le foie est inchangé par rapport aux 
examens antérieurs.
Le Docteur Alice THEBAUD a constaté une prise 
de 4 kilos et de 6 cm en quelques mois, elle était 
vraiment émue de constater le résultat.
Petit bémol, elle a bien rappelé qu’il fallait profi-
ter pleinement de ces moments d’accalmie car 
la maladie ne sera jamais enrayée !!!! 

Pour l’association l’assemblée générale s’est 
tenue le 17 novembre 2017 dans une ambiance 
familiale et chaleureuse avec une centaine de 
participants. Les membres de l’association ont 
eu le plaisir de présenter un résultat positif de 
25 047 € !
Deux opérations seront menées en 2018 avec 
une partie de ces bénéfices :
•  Rénovation de trois chambres à la maison des 

parents au CHU Kremlin Bicêtre, en particulier 

pour la mise en conformité du système élec-
trique, ainsi que la peinture des plafonds et 
des murs pour un coût total de 7 000 €uros….

•  Aide à l’association ARHP pour la recherche 
en hépatologie pédiatrique (gérée par le Pr 
JACQUEMIN) à mettre en place un poste 
à temps complet qui devrait être assu-
ré par le Docteur Alice THEBAUD, qui suit 
Louis depuis le début de son traitement. 
Budget prévu : 5 000 €uros….

Vous aurez la possibilité de venir soutenir Louis 
dès le début de l’année 2018 lors de plusieurs 
opérations en particulier pour le deuxième 
souper dansant qui se déroulera le 17 février 
2018 à la salle de convivialité d’Orchamps-
Vennes ; L’Association aura également le plai-
sir de vous retrouver au Salon des Tendances 
les 17 & 18 mars 2018 à Orchamps-Vennes.
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PAROISSE ST FRANÇOIS D’ASSISE
DU VAL DE VENNES
Presbytère du Val de Vennes
3 Place Saint Pierre - 25390 ORCHAMPS-VENNES
Permanences :
jeudi - vendredi et samedi de 9h30 à 11h00
Offrande Messe : 17 € / Mariage et Obsèques : 136 €
Tél : 03 81 43 51 77 - Fax : 0826 385 970
E-mail : paroisse.valdevennes@orange.fr

Vous envisagez de vous marier à l’église :
Pour un souci d’organisation il convient de s’y 
prendre un an avant la date envisagée et de 
valider celle-ci avec la paroisse. En effet, il faut 
s’assurer que le célébrant est disponible à la 
date envisagée… La préparation consiste en 
quelques rencontres avec le célébrant (prêtre 
ou diacre) et une journée de préparation au 

mariage avec d’autres couples du doyenné.
Vous envisagez de présenter un enfant au 
baptême :
Merci de vous adresser directement à Mme 
Evelyne CUCHE, Orchamps-Vennes qui vous 
indiquera les démarches à suivre et confirmera 
une date avec vous (03 81 43 57 90).
Pour les obsèques :
Soit par l’intermédiaire des pompes funèbres ou 
par vous-même, vous contactez le presbytère 
du Val de Vennes. En cas d’absence, suivez les 
instructions du répondeur et laissez un message.
informations diverses :
Un livret contacts est à votre disposition dans 
chaque église de la paroisse : vous y trouverez 
tous les services proposés et les personnes à 
contacter. N’hésitez pas !

ADAPEI SECTION LOCALE DE MORTEAU
Au cours de cette année, les travailleurs de 
l’ESAT ont participé à un voyage culturel à l’Eco-
musée d’Alsace, voyage financé par le Vide Gre-
nier qui a eu lieu comme chaque année le pre-
mier week-end des vacances d’automne.

Les résidents du Foyer de Vie de Gilley ont ef-
fectué une sortie à Pontarlier, le matin, au lac 
Saint Point, le midi au restaurant et l’après-midi 
au bowling. Ceux de l’Unité de Vie de Gilley sont 
allés au Saut du Doubs et au Bois du petit châ-
teau à La Chaux de Fonds.

Ces derniers voyages ont été financés par l’Opé-
ration Brioche, ainsi que des temps de formation 
à l’informatique et l’achat de tablettes pour les 
enfants et adolescents de l’IME, permettant un 
apprentissage interactif. 
L’Opération Brioche a également permis le fi-
nancement d’activités sportives et culturelles 
tout au long de l’année et des investissements 
permettant l’épanouissement de chacun. 
Un grand merci aux porteurs de brioches et aux 
personnes qui chaque année, les accueillent 
avec générosité. 

Nicole Gauthier
Présidente section locale de Morteau 

de l’ADAPEI du Doubs.



25

CENTRE DE SECOURS
D’ORCHAMPS-VENNES
Une année 2017 qui restera gravée dans les 
mémoires des sapeurs-pompiers du secteur du 
Val de Vennes avec la prise de possession de 
leurs nouveaux locaux. C’est un changement 
aussi pour les habitants du village d’Orchamps-
Vennes qui ne voient plus les départs en 
intervention de notre ancienne caserne : cette 
nouvelle structure nous donne de l’espace pour 
notre travail, nos formations et nous permet 
aujourd’hui d’être totalement en accord avec 
le schéma départemental d’analyse et de 
couverture des risques par la livraison courant 
décembre 2017 d’un nouveau véhicule dédié à 
la lutte contre les incendies et aux interventions 
de secours routiers. L’inauguration de cette 
nouvelle caserne a eu lieu le 24 octobre 2017.

Nos interventions sur l’année 2017 sont 
légèrement en baisse. Mais il faut toujours être 
prêt à assumer nos secours sur des circonstances 
plus ou moins graves. Notre effectif reste 
stable, deux départs sont prévus pour la fin 
de l’année 2017. L’Adjudant/chef Benoît PETIT 
et le Caporal/chef Alain HUOT-MARCHAND 

prennent leur retraite après plus de 30 années 
de service. La Caporale Camille GUILLEMIN 
quitte la région et s’installe en Savoie, mais reste 
dans ses fonctions avec une mutation chez nos 
collègues de ce département.
Trois nouvelles recrues en 2017 : M. Émilien 
DAVELOS, 26 ans, de Guyans-Vennes, Mme 
Karine GAIFFE, 36 ans, d’Orchamps-Vennes, 
M. François JOUILLEROT, 30 ans, résidant aux 
Mortures de Fournets-Luisans. Un dossier 
d’engagement est en cours pour Mme Valérie 
VIVOT, 35 ans, de Vennes.

Lors de la cérémonie d’inauguration du centre 
de secours, les Caporaux Didier DUMONT et 
Baptiste JOUILLEROT ont reçu leur grade de 
Sergent, celui d’Adjudant pour le Sergent Luc 
GAUME et de Lieutenant pour l’Adjudant/chef 
Jean-Louis JOUILLEROT.

Une pensée pour les familles de nos Anciens 
Sapeurs-Pompiers décédés cette année.

JoYeuses FÊtes De Fin D’annÉe
et tous nos VŒuX Pour 2018.

Lieutenant Jean-Louis JOUILLEROT
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Association
du Val de Vennes

FAMILLES RURALES
Familles rurales est un 
mouvement familial associatif et 
d’éducation populaire. Comme 
les années précédentes, 
l’ensemble des équipes poursuit 
ses objectifs liés à la promotion 
des familles et des personnes et 

au développement de leur milieu de vie. Les 3 
missions indissociables de l’association sont :
-  La représentation et la défense des familles et 

de leurs intérêts
-  L’information, la prévention et l’éducation
-  L’organisation et la gestion d’activités et de 

services

Familles rurales association Val de Vennes 
propose des services et activités pour tous :
•  le service multi-accueil, halte-garderie/

crèche, à Orchamps-Vennes, s’adresse aux 
plus petits (de 10 semaines à 6 ans)

•  3 accueils périscolaires différenciés sur le Val 
(Orchamps-Vennes, Fournets-Luisans (RPI) et 
Flangebouche (RPI)) sont ouverts aux enfants 
scolarisés, ainsi que les accueils de loisirs 
lors des mercredis, des petites et grandes 
vacances (sur Orchamps-Vennes)

•  les familles peuvent venir jouer à la ludothèque 
Pic et Pivette à Orchamps-Vennes, Guyans-
Vennes ou Flangebouche selon les semaines.

•  Le sport adulte (step, cardio, abdos…), permet 
aux participants de se retrouver pour bouger 
ensemble.

•  La danse enfants a repris cette année, et 
permet aux enfants de 4 à 12 ans de bénéficier 
d’un éveil corporel dynamique et moderne

•  Les enfants de la chorale « chœur de mômes », 
du CP à la 6ème, continuent à enchanter leurs 
différents publics.

•  le groupe lecture partage, avec Marie-Noëlle, 
bibliothécaire, et des lectrices passionnées, 
des coups de cœur en moyenne une fois tous 
les 2 mois.

Les accueils de loisirs se déroulent à Orchamps-
Vennes 1 semaine à chaque période de petites 
vacances (sauf Noël) et sont ouverts à tous 
les enfants du val de Vennes. Un programme 
spécifique est proposé pour chaque tranche 
d’âge (Maternelles, CP-CE1, CE2-CM1-CM2), 
avec des activités variées que vous pouvez 
découvrir sur notre site :
http://www.famillesrurales.org/valdevennes/
Les inscriptions se font à la journée, suivant 
différentes formules (matins uniquement/
après-midi uniquement/journées sans repas/
journées avec repas).
Pour les accueils des grandes vacances, les 
inscriptions se font à la semaine.

Vous pouvez vous renseigner sur l’ensemble des 
activités proposées au siège de l’association :

Familles rurales
11 rue De Lattre De Tassigny

25390 Orchamps-Vennes
Tél. 03 81 43 69 87

asso.valdevennes@famillesrurales.org

Ou sur son site internet :
http://www.famillesrurales.org/

valdevennes/
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ADMR
Il y a 70 ans le 28 /11/1947 naissait l’association ADMR d’Orchamps-
Vennes, 1ère association ADMR du Doubs, grâce à Madame Léonie 
Courtois qui avait œuvré à sa mise en place.

La notion de service à domicile a connu bien des évolutions en 
70 ans et le métier doit s’adapter aux mutations de notre société. 
Mais les valeurs sont restées les mêmes : le bien-vivre chez elle 
de la personne aidée, la proximité et le lien social.

L’ADMR propose différents services :
-  Aide aux personnes âgées et en perte d’autonomie et aux 

personnes handicapées ;
-  Aide aux familles avec enfants ;
-  Service de téléassistance et portage de repas.

Notre association se compose actuellement de 13 salariés, 
de 10 bénévoles et d’une secrétaire locale.
Madame Boesch présidente de l’association a dû cesser ses 
fonctions, et n’est pas remplacée actuellement.

Durant l’été, il n’a pas été facile de répondre à toutes les demandes 
des personnes aidées : 3 salariées parties en retraite, 2 salariées en 
arrêt maladie de longue durée et pas de candidat à l’embauche. 
Heureusement nous avons pu compter sur une équipe de jeunes 
étudiants motivés qui a assuré avec efficacité les remplacements 
des salariés en congé.

Le 15 mai à la salle des fêtes d’Orchamps-Vennes, les personnes 
aidées et les personnes de plus de 80 ans du secteur se sont 
retrouvées pour un après-midi récréatif.

En liaison avec la bibliothèque, des séances de cinéma gratuites 
en après-midi sont proposées aux personnes aidées.

Nous remercions la municipalité pour son soutien ainsi que toutes 
les personnes qui nous accueillent généreusement lors de la 
traditionnelle vente de fleurs.

Maison des Services
12 Grande Rue

25390 Orchamps-Vennes
Tél. 03 81 43 69 57

Mireille vous accueille
les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 13h30 à 16h30.
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iNSoLite…

Quand un bateau-mouche traverse Grandfontaine...
Au mois d’avril, les habitants du hameau ont eu la surprise de 
découvrir le passage d’un convoi assez exceptionnel. En fait un 
bateau-mouche en direction de Lyon est passé par là. Celui-ci 
a été fabriqué à Villers-Le-Lac par Monsieur MICHEL.
Voici quelques photos de cette drôle d’animation. Pour 
information les dimensions étaient de 25 x 6 m.
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